

わたしの
税金



—税をめぐる最大の問題は何ですか。

「何しろ、これだけ高齢者が増え人口が減る。もう一度、根本的な税のあり方を考えるべきだ。直接税よりも間接税に比重置いていくなら2017年4月の消費増税をどう位置づけるか。こういうふうに将来は税制をかえていかないといけない、ということを最初に提示すべきではないか」

—消費税の軽減税率など自らの問題に追われていると?

「そう。それに終始して

セブン&アイ・ホールディングス会長 鈴木敏文氏



すずき・としふみ 日本コンビニエンスストア市場を開拓した小売業の有力経営者だ。82歳

未来の見取り図を示せ

いる。消費税に日本人が神経質なのは、所得税の源泉徴収では税金に関心がないためだ。主婦層も税と向き合ってほしくない。グランドデザインのインパクトが大きい消費税。高くなる、今はモノあまりの時代だ。節約しなきゃという考え方がある」

—間接税の比重を高めることに賛成ですか。

中小企業（経営者）の公正の医療費がこんなにかかるまならまた上げなければいけない。グランドデザインのインパクトが大きい消費税。高くなる、今はモノあまりの時代だ。節約しなきゃという考え方がある」

—富裕層に対する増税が進んでいますね。今の税制は公正ですか。

「日本の場合、米国ほど貧富の差はない。今は公正ではない。でも、それでも公正ではない。もっときちんととした基準をつくらないと、どんどん矛盾がでてくる。マニア

—なぜでしょうか。（聞き手は川瀬智淨）
日本は日本の税金が抱える矛盾が再び起きている。消費税は激しい論争になるのに所轄税の改革は進まず歳出効率化も停滞しているのはなぜか。源泉徴収を前提とするかについて「考えていない」と語った。政権運営へのインパクトが大きい消費税議論を封印する政治的な計算がのぞく。一方、鈴木氏は未来図を示さなければ

だ。高齢者

きだ

—富裕層に対する増税

に触らずに部分的なもので、各政党が方針を出すべき

まして税収が減つて、だからまた消費税を上ける、また消費が減る。経済全体が石段をおりていくようなことになってしまう

「資源がない日本は税金あるべきかを国民生活の中で理解を深めてもらおうともしないではやつていけない。消費税を上げないといけないということが、給与所得者と、「社会保障との関係などももつと正面から取り組むべき

政治と経済 再びねじれ

視点

消費への悪影響が増すと訴える。政治と経済のねじれが再び起きている。消費税

は激しい論争になるのに所轄税の改革は進まず歳出効率化も停滞しているのはなぜか。源泉徴収を前提とするかについて「考えていない」と語った。政権運営へのインパクトが大きい消費税議論を封印する政治的な計算がのぞく。一方、鈴木氏は未来図を示さなければ

問題が「ひとごと」になってしまふと指摘する。

（随時掲載）